

Beschlussvorlage

Kooperation zwischen Gemeinschaftsschule Eberbach und der Schwarzbachschule
Schwarzach

Beratungsfolge:

Gremium	am	
Verwaltungs- und Finanzausschuss	18.06.2018	nicht öffentlich
Gemeinderat	28.06.2018	öffentlich

Beschlussantrag:

1. Der Gemeinderat stimmt der kooperativen Organisationsform der Schwarzbachschule an der Gemeinschaftsschule Eberbach zu.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Vereinbarung über die Rückerstattung der Sachkostenbeiträge abzuschließen.

Sachverhalt / Begründung:

Die Schwarzbachschule ist ein der Johannes Diakonie zugehöriges Sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum (kurz: SBBZ) mit den Förderschwerpunkten Körperlich-motorische Entwicklung, geistige Entwicklung und sozial- emotionale Entwicklung.

Derzeit führt die Schwarzbachschule eine kooperative Organisationsform an der Winterhauchschule in Waldbrunn in der 4. Klasse, für deren Schüler nun eine wohnortnahe Beschulung in einer weiterführenden Schule gesucht wird.

Aus diesem Grund hat die Schwarzbachschule den Wunsch geäußert, ab dem Schuljahr 2018/2018 eine kooperative Organisationsform an der Gemeinschaftsschule Eberbach zu betreiben.

Eine kooperative Organisationsform bedeutet, dass Schüler der Schwarzbachschule an einer „Partnerschule“ gemeinsam in einer Regelklasse unterrichtet werden. Sie werden hierbei durchgängig von einem Lehrerteam der Schwarzbachschule begleitet. Die Zusammensetzung dieses Lehrerteams ist hierbei abhängig vom Bedarf der jeweiligen Schüler.

Die Anzahl der Schüler solle bei mindestens 4, höchstens jedoch 6 Schülern liegen, diese Schüler würden statistisch der Schwarzbachschule zugeordnet werden.

Eine Beschulung an der Dr. Weiß- Schule, SBBZ Förderschwerpunkt lernen wurde geprüft, aber aufgrund der unterschiedlichen Förderschwerpunkte ausgeschlossen.

Um eine Gleichbehandlung mit dem bereits mit der Werkrealschule (künftig Gemeinschaftsschule) Eberbach kooperierenden Stift Sunnisheim gGmbH sicherzustellen, würde auch bei dieser Kooperation eine Vereinbarung über die Zahlung der Sachkostenbeiträge, die die Schwarzbachschule durch das Land Baden- Württemberg erhält geschlossen werden.

Die Sachkostenbeiträge würde die Stadt Eberbach in voller Höhe erhalten.

Die Gemeinschaftsschule Eberbach steht einer Kooperation mit der Schwarzbachschule offen gegenüber. Die Gesamtlehrerkonferenz hat der Kooperation mit der Schwarzbachschule in ihrer Sitzung am 04.05.2018 mehrheitlich zugestimmt.

Der Schulleiter Herr Geilsdörfer hat zudem bestätigt, dass die Kooperation seitens der Schule kostenneutral verlaufe und die Räumlichkeiten ausreichend seien.

Der eventuelle Einbau einer Rampe, um Barrierefreiheit herzustellen, ist nicht erforderlich.

Peter Reichert
Bürgermeister

Anlage/n:

Antrag Schwarzbach Schule
Stellungnahme Werkrealschule Eberbach (künftig Gemeinschaftsschule)